

Madame la Ministre,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

C'est une joie pour moi d'accueillir au Sénat du Canada M^{me} Kolinda Grabar-Kitarović, ministre des Affaires étrangères et de l'Intégration européenne de la République de Croatie.

Madame la Ministre, c'est un honneur de vous revoir. Nous nous sommes rencontrés plus tôt cette année lors de ma visite en Croatie. Nous avons tenu des discussions fructueuses sur des questions d'intérêt international, de commerce et d'éducation entre nos deux pays. Je suis heureux que nous ayons l'occasion de poursuivre nos discussions.

Madame Grabar-Kitarović, vous n'êtes pas une étrangère à Ottawa. En effet, de 1997 à 2000, vous avez été en poste ici à l'ambassade de Croatie. Votre connaissance personnelle de la réalité canadienne nous est donc infiniment précieuse pour nos discussions.

Il y a plus de 15 ans que le Canada a reconnu la Croatie comme république indépendante. Les Canadiens, toutefois, ne connaissent pas suffisamment votre pays et les progrès que vous avez accomplis depuis l'indépendance. Les échanges comme celui-ci peuvent aider à corriger cette situation.

Depuis une quinzaine d'années, la population croate et ses parlementaires ont mis en place une démocratie parlementaire constitutionnelle. Ce faisant, vous avez pris comme assises des traditions qui remontent à l'année 925, où le roi Tomislav a été couronné à l'Assemblée du peuple.

Les transformations que vous avez réalisées n'ont pas toujours été faciles, mais, grâce à votre persévérance, vous avez accompli de grandes avancées vers l'accession à l'Union européenne et au grand courant de la communauté internationale. À cette fin, vous avez entamé des pourparlers d'accession à l'Union européenne et participez au Plan d'action pour l'adhésion de l'OTAN.

Le Canada encourage la Croatie dans ces efforts. Des soldats canadiens ont pris part aux missions de maintien de la paix menées chez vous à la suite de votre accession à l'indépendance. Le Canada y a aussi contribué à la réforme judiciaire, aux opérations de déminage et aux formations concernant le maintien de la paix. En effet, la semaine dernière, à la

Conférence de l'OTAN à Québec, vous avez indiqué que votre pays continuerait de participer à la mission des Nations Unies en Afghanistan.

Même si peu de Canadiens le savent, les liens entre la Croatie et le Canada remontent aux jours les plus anciens des explorations européennes en l'Amérique du Nord. En effet, deux marins originaires de Dalmatie accompagnaient l'explorateur français Jacques Cartier lors de son troisième voyage au Canada, en 1541. Des Croates ont servi dans les unités militaires autrichiennes qui ont aidé à défendre la Nouvelle-France en 1758. Des Croates ont également participé à la ruée vers l'or, au Klondike, au cours des années 1890.

La majeure partie de l'immigration en provenance de Croatie a eu lieu au cours du XX^e siècle. Environ 12 000 personnes sont arrivées ici au cours des années 1930, et des milliers d'autres après la fin de la Seconde Guerre mondiale. Bon nombre des premiers immigrants se sont installés dans des villes minières ou papetières éloignées des grands centres. Les immigrants plus récents, en revanche, s'établissent dans nos grandes villes, où ils se joignent sans tarder au courant majoritaire. Aujourd'hui, le Canada compte une communauté croate assez considérable. Lors du recensement de 2001, environ 97 000 personnes ont déclaré avoir des origines croates.

J'aimerais souligner que l'un de nos sénateurs actuels est d'ascendance croate. Il s'agit du célèbre ancien joueur de hockey professionnel, Frank Mahovlich.

Certes, ces liens personnels sont importants, mais il reste beaucoup à faire pour amplifier nos relations commerciales, ainsi que les liens culturels et touristiques entre nos deux pays. Les échanges comme celui-ci sont l'occasion d'en apprendre davantage les uns sur les autres et de discuter dans un contexte amical. Nous avons également la chance de compter, au Parlement du Canada, sur la présence du Groupe d'amitié parlementaire Canada-Croatie.

Votre visite au Canada nous permet de nous mieux comprendre mutuellement et ainsi, nous aide grandement à remplir notre rôle de parlementaires. Vous êtes venus de loin pour nous voir, mais, à l'époque actuelle, où les communications mondiales sont instantanées, vous ne serez jamais loin. Au nom de mes collègues, permettez-moi de vous souhaiter un séjour agréable et fructueux à Ottawa et un très bon voyage de retour dans votre pays.